

N i e d e r s c h r i f t

über die heutige Mitgliederversammlung
des Vereins „Partnerschaft Bolbec-Wittlage e.V.“

Anwesend:

s. Anwesenheitsliste

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit
3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung am 15.03.2017
4. Geschäftsbericht 2017
5. Kassenbericht 2017
6. Bericht der Kassenprüfer
7. Entlastung des Vorstandes
8. Beschlussfassung über Anträge
9. Besuch aus Bolbec vom 25.10. bis 29.10.2018
10. Mitteilungen und Anfragen

Beginn: 19:00 Uhr
Ende: 20:40 Uhr

TOP 1:

Vorsitzende Stéphanie Jeanne-Djekic begrüßt die Anwesenden.

Sie würdigt den Verstorbenen Herrn Yves Hertel als Pionier des Austausches, der seit dem 1. Besuch in Bad Essen an jeder Partnerschaftsfahrt teilgenommen hat.

Die Anwesenden erheben sich zu Ehren des Verstorbenen und gedenken seiner im Rahmen einer Schweigeminute.

TOP 2:

Die Vorsitzende stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungs- und fristgemäß unter Angabe der obigen Tagesordnung geladen worden sind und die Versammlung damit beschlussfähig ist. Einwände oder Ergänzungen zur Tagesordnung werden nicht vorgetragen.

TOP 3:

Geschäftsführerin Britta Bauder verliest das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 15.02.2017.

Die Geschäftsführerin stellt fest, dass das Protokoll einstimmig genehmigt wird.

TOP 4:

Geschäftsführerin Britta Bauder hebt hervor, dass das Geschäftsjahr von vielfältigen Aktivitäten geprägt war. Die gelebte Partnerschaft und der generationsübergreifende Austausch sei zukunftsweisend.

Sie bedankt sich bei allen Beteiligten, die dafür arbeiten und die Zeit opfern, aber auch bei den Behörden, die Kontakte und Arbeitszeit einbringen.

Der Schüleraustausch hat mit 28 französischen Schülerinnen und Schülern stattgefunden. Geschäftsführerin Bauder bedankt sich herzlich bei Jutta Lange-Lücht für ihr großartiges Engagement in all den Jahren. Leider findet im Jahr 2018 kein Schüleraustausch statt. Da die Oberschule Bohmte mit Frau Beyer eine neue Leiterin als auch eine neue Kollegin für den Bereich Französisch mit Frau Knäuper erhält, besteht die Möglichkeit, während des Besuchs zum Tag der Befreiung im September erste Kontakte zu knüpfen.

Im April hat ein Band-Kontest der MusikINI in Bad Essen stattgefunden.

Das DRK mit Fredi Baptist hat im Mai ein verlängertes Wochenende in Bolbec verbracht.

Am 07.07. fand der Bad Essener Abendlauf auch mit Bolbecer Läufern statt. Jürgen Frieler ist seit 22 Jahren einer der Hauptakteure.

6 aktive Läufer und drei weitere Personen haben den Semi-Marathon im September besucht. Sebastian Maschmeyer wurde Zweiter in seiner Altersklasse.

Darüber hinaus fand im September ein gemeinsamer Grillabend des Comites Hüsedede mit dem Partnerschaftsverein auf dem Dorfplatz in Hüsedede statt. Zu Himmelfahrt findet die Fahrt der Erwachsenen statt und dann Anfang bis Mitte Juli erfolgt der Gegenbesuch der französischen Kinder.

Den Stiftungspreis 2017 für die lebendigste Städtepartnerschaft, ausgelobt von der Stiftung „Lebendige Stadt“ in Hamburg, hat die Stadt Iserlohn gewonnen. Die Bewerbung des Partnerschaftsverein Bolbec-Wittlage war eine unter 320.

Höhepunkt des Jahres war sicherlich der Besuch in Bolbec in der Zeit vom 11. bis 15. Oktober. Geschäftsführerin Bauder bedankt sich an dieser Stelle auch beim Wittlager Kreisblatt für die umfangreiche Berichterstattung. Insgesamt 129 Personen haben ein vielfältiges Programm unter dem Motto „Apfel“ erlebt. Bewegende Worte sowohl auf französischer als auch auf deutscher Seite waren aus Anlass des 50. Geburtstages des C.E.I.N zu hören. 50 Jahre seien eine lange Zeit, die es auch verdienen, mit einem Festessen und einer gelungenen, liebevollen Deko gefeiert zu werden.

In diesem Jahr haben 8 Feuerwehrkameraden Bolbec aus Anlass des Barbara-Festes besucht. 15- 20 Kameraden werden zum 90. Geburtstag der Feuerwehr Heithöfen erwartet.

Am Wiehencross zu Pfingsten nimmt ebenfalls eine Bikergruppe aus Bolbec teil
Zum Bad Essener Abendlauf im Juli werden die Organisatoren selbst keine Bolbecer Läufer aufnehmen können.

Im September fährt eine Delegation aus dem Wittlager Land zum 40. Tag der Befreiung und im Oktober ist der Besuch der Freunde aus Bolbec geplant. Dazu an anderer Stelle der Sitzung weitere Informationen.

TOP 5:

Schatzmeister Dieter Spanger erläutert die Einnahmen und Ausgaben des Berichtsjahres 2017.

Der Mitgliederbestand beträgt 104 Mitglieder, einschließlich Landkreis Osnabrück und der drei Altkreisgemeinden Bad Essen, Bohmte und Ostercappeln sowie des Feuerwehrverbandes Altkreis Wittlage.

Jahresabschluss 2017:

Bestand am 31.12.2016	- 687,11 EUR (Soll)
+ Einnahmen 2017	<u>15.274,88 EUR</u>
	14.587,77 EUR
./. Ausgaben 2017	<u>12.250,65 EUR</u>
Bestand am 31.12.2017	2.337,12 EUR.

Die Ausgaben im Rahmen der jährlichen Begegnungen werden zwischen den drei Altkreisgemeinden und dem Partnerschaftsverein Bolbec-Wittlage zu gleichen Teilen abgerechnet.

Der Landkreis Osnabrück hat im Hinblick auf das 50-jährige Partnerschaftsjubiläum 2019/2020 auf Antrag einen Sonderzuschuss in Höhe von 1.500,00 EUR gezahlt.

Rücklagen sind nicht vorhanden.

TOP 6:

Kassenprüfer sind Anne Schmidt und Josef Brockmeyer.

Anne Schmidt erläutert, dass die Kasse für das Jahr 2017 am 04.05.2018 geprüft wurde. Alle Belege konnten eingesehen werden und es wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. Anne Schmidt bescheinigt eine hervorragende Kassenführung und beantragt, dem Vorstand Entlastung zu erteilen.

TOP 7:

Über den Antrag von Anne Schmidt auf Entlastung des Vorstandes wird offen abgestimmt.

Einstimmiger Beschluss:

Für das Kassenjahr 2017 wird dem Vorstand Entlastung erteilt.

TOP 8:

Fehlanzeige, da keine entsprechenden Anträge vorliegen.

TOP 9:

Die Vorsitzende, Frau Jeanne-Djekic, stellt den Programmentwurf vor.

Alle teilnehmenden Schüler lernen Deutsch, alle Schulen sind bereits informiert.

Frau Lange-Lücht legt Wert auf die Feststellung, dass auch die Herbstfahrt, anders als beim Schüleraustausch, immer für alle Schüler aus den verschiedenen Schulen geöffnet war und auch offenbleiben sollte.

Vorsitzende Jeanne-Djekic betont, dass auf französischer Seite nur Schülerinnen und Schüler mitgenommen werden, die auch die Sprache Deutsch lernen. Ein Problem stelle auch regelmäßig die Aufsicht dar.

Herr Buermeyer merkt an, dass die Fremdsprachenkenntnisse nur bei erhöhter Anmeldezahl ein Auswahlkriterium sein sollte.

Bürgermeister Ellermann betont, dass das Jugendschutzgesetz massive Veränderungen in den letzten Jahren erfahren hat. Auch die Erwartungshaltung der Eltern habe sich gewandelt. Der Verein ist Veranstalter der Fahrten und damit auch Verantwortlicher.

Geschäftsführerin Bauder empfiehlt eine genaue Planung und Werbung um erwachsene Begleitpersonen, sobald die Art und Anzahl der Gruppen feststeht.

Verein
"Partnerschaft Bolbec-Wittlage e.V."

Bad Essen, 07.05.2018
Hotel Deutsch Krone,
Ludwigsweg 10, 49152 Bad Essen

Die Vorsitzende schließt die Sitzung mit einem Dank für die konstruktive Mitarbeit.

Stéphanie Jeanne-Djekic
1. Vorsitzende

Heike Klatka
Schriftführerin

ENTWURF